



Die Caritas Mitarbeiterseite

Caritas ak.mas bedeutet:

ak = Arbeitsrechtliche Kommission

mas = Mitarbeiterseite

Wir vertreten die Tarif- und arbeitsrechtlichen Interessen der 700.000 Beschäftigten in 25.000 zur Caritas gehörenden Einrichtungen.

Die Arbeitsrechtliche Kommission besteht aus der Bundeskommission (BK) und den sechs Regionalkommissionen (RK). Alle Kommissionen sind paritätisch, d.h. zu gleichen Teilen aus Dienstgeber- und Mitarbeitervertretern besetzt.

Tarifrunden in der Caritas

Die Caritas Mitarbeiterseite orientiert sich zeitlich und inhaltlich an den Tarifrunden des Öffentlichen Dienstes. Das schafft Rechtssicherheit für die Beschäftigten und ist ein Beitrag für die Tarifbindung in Deutschland.

Die BK ist sachlich bundesweit umfassend zuständig. Für Entgeltbestandteile, Arbeitszeit und Erholungsurlaub legt sie sog. „mittlere Werte“ fest, von denen eine RK in bestimmten Bandbreiten abweichen kann.

Eine RK ist auch zuständig für einrichtungsspezifische Regelungen, etwa beim beantragten Abweichen von AVR-Regelungen (§ 14 AK-O).

Wahlen zur AK

Jedes Mitglied der Mitarbeiterseite der Arbeitsrechtlichen Kommission (AK) ist demokratisch legitimiert:

Die Beschäftigten jeder Einrichtung wählen ihre MAV. Vor Beginn einer neuen Amtszeit der AK entsendet jede MAV eine Person in die Wahlversammlung ihrer Diözese bzw. des Officialatsbezirks Oldenburg. Dort werden die Mitglieder für die jeweilige RK und für die BK gewählt.

Organisation der Arbeit

Der Leitungsausschuss der ak.mas leitet die Arbeit der Mitarbeiterseite nach innen und vertritt sie nach außen.

In den Sitzungen der Mitarbeiterseite werden Positionen und Anträge für die AK vorbereitet.

Informationen für die MAV-Arbeit

Was wurde in der AK beschlossen? Welche Regelungen in der AVR haben sich geändert?

www.akmas.de/service

- Arbeitshilfen mit Hinweisen zur Umsetzung von neuen AVR-Regelungen
- Beschlüsse der Bundeskommission und der Regionalkommissionen
- ak.mas INFOs mit Berichten aus der BK
- RK INFOs mit Berichten aus den RKen
- ak.mas Sonder-INFOs mit juristischen Kommentierungen und Fragen und Antworten für die Umsetzung in der Praxis
- Dokumenten-Bibliothek zur einfachen Recherche

Alles auf einer Seite: www.akmas.de

Unser wichtigster Informationskanal ist unsere Homepage. Alles, was Sie wissen müssen, finden Sie hier:

- aktuelle Meldungen aus der AK
- laufende Infos und Ergebnisse zu den Tarifrunden
- Positionen der Caritas Mitarbeiterseite zu unseren wichtigsten Themen
- Ansprechpartner auf Bundes- und Regionalebene sowie Arbeitsgruppen



Die Caritas Mitarbeiterseite

Leitungsausschuss (Vorstand)

Thomas Rühl (Sprecher), RK NRW
Andrea Grass, RK BaWü
Oliver Hölters, RK Nord
Stephan Kliem, RK Ost
Carsten Offers, RK Mitte
Georg Schmitt, RK NRW
Werner Schöndorfer, RK Bayern

Geschäftsstelle

Geschäftsführung: Dr. Evelyn Schmidtke
Reinhardtstraße 44, 10117 Berlin
Tel. 030 - 6796 936 - 30
Fax 030 - 6796 936 - 59
akmas@caritas.de

allgemeine Kontakt-E-Mail

Regionalkommission Nord

Kerstin Bettels (Sprecherin), Hildesheim

Ihre AK-Vertreter aus dem Bistum Hildesheim



Kerstin Bettels
k.bettels@bernward-khs.de
Mitglied BK und RK Nord



Dr. med. Gerd Kappelmann
kappelmann@vinzenzkrankenhaus.de
Mitglied RK Nord

So finden Sie uns

Im Internet
auf Facebook
auf Twitter

www.akmas.de
[@ak.mas.caritas](https://www.facebook.com/ak.mas.caritas)
[@akmas_caritas](https://twitter.com/akmas_caritas)

Unser Newsletter

Einfach abonnieren unter www.akmas.de !